

卒業30周年記念号

船 出 会 ジ ャ ー ナ ル vol. 7

去る4月16日、なつかしの母校に150名近い同窓生が集まりました。
 家庭に仕事にいろいろ大変な毎日でしょうが、とりあえずみんな元気でよかった。
 卒業50周年にはとてつもなく楽しいイベントが企てられている?ようなので、
 それまでは、みんな元気でがんばろうね!

船出会卒業30周年記念総会・祝賀会は大盛会でした。



船出会会長 長富 隆蔵

4月16日の総会をもって卒業30周年の企画も全て終わり少し気が抜けた状態です。いやー、皆さんよく集まってくれました。女性だけの花見の会、関西福中福高同窓会の応援、東京納涼会、指宿修学旅行、この集大成として総会があったわけで単発でやってもこれだけの人数が集まらなかつたのでは?! 船出会には結構出ているつもりですが、それでもわからない人が何人もいたり、初めて話した人など、同期というのは不思議なもので、あつという間に溶け込み、それも含めて楽しい時間でした。今度はぜひ日帰りで関西でしようと、1月3日よりこの時期の方が出やすいなどの声も聞かれました。10月1日に幹事会を「なが富」でします。参加は自由ですので気楽に出席発言してください。4月26日に常任幹事会があり、創立90周年事業として福高の食堂を改装するという事で、口頭で寄附金ノルマ50万円と言われ、27回生常任幹事の石川君が「一度議案を持ち帰って話し合いたい。一人の判断ではこれをそのまま承認できない」と発言したそうですが、金額については当日提案当日承認されたという事です。どうするかは10月1日に話し合いたいと思います。

懐かしい化学部の匂い

野見山 敏雄（1組）



高校時代の僕は、勉強や運動に精を出すこともなかったこともあり思い出はあまり無いが、化学部で過ごしたことだけは鮮明によみがえる。化学部への入部の契機は、部室を見学したときに嗅いだ妙な匂いだった。実験室

の棚には化学薬品が並び、独特の匂いが発散していた。入部すると先輩達は変人ばかりだった。化学部なのに超音波発生装置を自作していたTさん。炭塵爆発の実験に命を燃やしていたSさん。遊び人のMさんからは色々と教えてもらった。そして、同級生の部員は7～8人はいたと思うが、ほとんどが他のクラブと掛け持ちで、僕は化学部「専業」の少数派だった。

化学部のメインイベントは文化祭の発表展示だ。日頃は部室でだべったりトランプをするだけの不良部員も、文化祭の2か月前頃から全員が実験を始めた。文化祭の直前は、夜遅くまで実験とペネルの作成に追われることが年中行事だった。僕は有機合成樹脂（プラスチック）を専門書を見ながら製造していた。何がおもしろくてこのテーマを選んだのかよく思い出せない。

文化祭が過ぎると、化学部の活動は通常モードに戻る。化学部にはバーボール委員会、動物園委員会など幾つかの委員会があった。バーボール委員会では、参加者が円形になってレシープができるだけ長く続けるという遊びを休み時間や放課後によくやった。動物園委員会では、福岡市立動物園に年に2、3回は行っていたと思う。動物を見たり、弁当を食べるだけの活動だった。いま考えるとこれらの遊びは、勉強からの一種の逃避だったかもしれない。

化学部での愉快な「活動」はこの外にもあった。一つは部室で毎日のように遊んだトランプゲームのナポレンオンだ。細かなルールは忘れてしまつたが、親（ナポレオン）と副官がそれ以外のメン

バーと対抗するゲームだった。副官に指名された者はギリギリまで身分を明らかにせずに、ナポレオンに協力するといった心理戦がとてもおもしろかった。今ひとつは、SF小説を読み漁って先輩や後輩達と批評したことだ。僕の人生でも、読書量が多かった時期だったと思う。互いにお気に入りの本を貸し借りして、アシモフやクラーク、星新一、小松左京などを次々に読み破していく。

以上、振り返れば、化学部らしい活動をしていたのは、文化祭前のごく短期間だけで、ほかは勝手に遊んでいたのだ。自由になる時間はわずかだったが、遊びに集中していた。福岡高校と化学部にはそれを許す佳き伝統と雰囲気があったと思う。

ところで、いま私は東京農工大学で農業経済学（農産物流通論）の教育と研究を担当している。学生達が自分の研究もせずにのんびりと過ごしていても、自らを振り返るとやかましく指導も出来ない。彼らには精一杯青春を謳歌して欲しいと望むだけである。そして、僕の高校時代を思い出すとき、化学部で嗅いだツンとしたあの匂いが鮮やかによみがえってくる。

…ここでちょっと…



- ① 高校1年生の初めての遠足の目的地は？
- ② 高校2年生の夏季補習の古文のテキストは、何だった？（ヒント：藤原定家）
- ③ 高校3年生の時の体育祭、応援団長4人の名前を覚えているかな？
- ④ 福高が創立100周年を迎えるのは何年後？
- ⑤ 旧制福中は大正6年に仮校舎で開校、大正8年に校舎が完成し移転した住所はどこ？
- ⑥ [県立福岡高校]は日本全国でいくつある？
- ⑦ 創立間もない旧制福中の講堂で講演した、世界的に有名な物理学者は？

(答えは、23ページ)